

Un Superviviente de Nagasaki, Muerto por un Perro en Argentina

NEUQUEN, Argentina, 30 de agosto. (Latin) — Un ex oficial del ejército japonés, que sobrevivió al holocausto de Nagasaki, inválido y anciano, fue destrozado aquí por un perro callejero y quedó tirado en la calle dos horas, desangrándose hasta morir sin que nadie lo ayudara.

Shirai Kelly Yoshio Edwards tenía 23 años de edad cuando los norteamericanos dejaron caer la bomba atómica sobre Nagasaki, de cuya guarnición formaba parte.

El joven vio el apocalíptico hongo reventar con una furia nunca antes concebida.

Miles murieron, pero él sobrevivió.

Desde hace una hora sus restos yacen en el cementerio local, desgarrados por los colmillos de un perro enfurecido que se cebó en su carne, la carne de un ex oficial que quedó lisiado en Nagasaki y que, con sus piernas inútiles, no podía escapar de este perro ni de ninguno otro.

Yoshio Edwards pensó en gritar para alejar al can, pues su garganta no quedó muerta en Nagasaki.

Y —dicen testigos— gritó, quizá como en Nagasaki.

Cuando cayó la bomba allá, hace treinta años, nadie pudo hacer nada por impedirlo.

Hoy aquí tampoco hizo nada por apartar al perro.

El ex combatiente, tirado en el suelo, luchaba con el perro enfurecido. Gritaba. Residente aquí desde hace años, esperaba ayuda.

No la recibió. Por la calle pasó un camión recolector de basura, cuyos tripulantes oyeron los gritos del hombre y los ladridos del perro, vieron las carnes desgarradas del antiguo oficial imperial y la sangre que lo manchaba todo.

Pero continuaron su camino.

Finalmente pasó el presbítero del colegio Don Bosco, Sergio Micheli, quien ahuyentó al perro y pidió auxilio a la policía.

Cuando llegaron los gendarmes, Yoshio Edwards ya había muerto. Reporteros del diario "Río Negro" dicen que transcurrieron dos horas desde que el japonés fue atacado hasta que se presentaron los agentes de seguridad.

El cadáver pasó a la morgue, donde —lo mismo que a tantos otros cuerpos destrozados en Nagasaki— nadie lo reclamó.

Un grupo de residentes japoneses se hizo cargo de la inhumación, treinta años después de que el veterano de Nagasaki se salvara de la bomba.

Videla se Consolida en el Ejército Argentino; Quita Mando de Tropas a Militares Properonistas

A Retiro, el Jefe de Guardias que Expulsó de Los Olivos a López Rega y el Único Comandante no Comprometido Contra Numa Laplane

BUENOS AIRES, 30 de agosto. — Favorecido por la virtual tregua establecida en Argentina tras el triunfo de las demandas del grupo liberal del ejército, el general Jorge Videla comentó a montar hoy su esquema de consolidación política dentro de las fuerzas armadas.

Esta política, consiste, en principio, en "decapitar" a los militares pro peronistas de prácticamente todos los mandos de tropa.

Hoy se confirmó que el comandante del primer ejército, general Alberto Cáceres, el único de los cuatro jefes

de tropa que no se comprometió con la sublevación contra el ex comandante Alberto Numa Laplane, pidió su pase a retiro.

Lo mismo ocurrió con el coronel Jorge Sosa Molina, jefe del regimiento de Guardias presidenciales, señalado como el más importante de los coroneles que apoyan al ministro de Gobernación Vicente Damasco. Sosa Molina fue quien prácticamente expulsó de la residencia presidencial a José López Rega, ex ministro y ex secretario de la Presidente.

Voceros del nuevo comandante negaron que el pase a retiro de varios generales y los cambios en los mandos intermedios de las fuerzas armadas, busquen transformar a Videla en un jefe autoritario y propiciar un golpe de Estado.

Señalaron que, al contrario, la consolidación de Videla en la "política interna del ejército, es la fórmula más ágil y más efectiva de evitar la intromisión de las fuerzas armadas en el proceso institucional del país".

El general Carlos Delio Larroca, que como jefe del tercer cuerpo de ejército fue el cabecilla de la rebelión incruenta de esta semana,

deberá ser designado jefe de Estado Mayor conjunto de las fuerzas armadas, cargo que ocupaba Videla hasta hace dos días.

"El sedimento que la crisis dejó en el ejército —declaró Delio Larroca— es absolutamente positivo y demostró que los militares debemos mantenernos sin interferir en el ámbito político. Aunque los problemas argentinos son de extrema gravedad, el juego de las instituciones democráticas puede y debe dar las soluciones. Interferirlos o pretender conducirlos desde afuera trae necesariamente un grave riesgo: o bien que la política penetre en los cuarteles o que nosotros penetremos en la política bruscamente."

A pesar de las reiteradas promesas de respeto al proceso constitucional, por parte de los militares, hay visible inquietud en todos los sectores peronistas.

EXTRANJEROS EN LA GUERRILLA

TUCUMAN, Argentina, 30 de agosto (AP)—Chilenos y uruguayos pelean y mueren junto a los guerrilleros argentinos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) que lucha en las montañas contra las fuerzas del gobierno, dijo hoy un general del ejército que no quiso ser identificado.

Las guerrillas del ERP, dijo el oficial, son entrenadas por terroristas cubanos y argelinos. Por lo menos 800 guerrilleros, inclusive chilenos y uruguayos, han muerto en acción o han sido heridos o capturados en la campaña que el ejército inició el 9 de febrero, añadió el general. Hasta ahora no se ha dado a conocer el nombre de ningún extranjero entre los guerrilleros muertos por el ejército.